
Дешевая иномарка 
В Россию ожидается приход новых мировых производителей авто 

В течение нескольких пос
ледних месяцев в печатных и 
электронных средствах массо
вой информации, освещаю
щих автомобильную темати
ку, живо обсуждается буду
щее российского автопрома. 
И это не случайно. Вступле
ние России в ВТО уже пере
стало быть делом отдаленной 
перспективы. Рано или поздно 
оно произойдет, а вместе с ним 
снизятся и тамо
женные пошлины 
на ввоз иномарок и 
к о м п л е к т у ю щ и х 
для них . Это , в 
свою очередь, при
ведет к снижению 
цены продаваемых 
у нас иномарок . 
Как это скажется 
на отечественных 
производителях и 
как повлияет на 
рынок в целом? 
Прогнозов масса, 
и, на наш взгляд, 
настало время обобщить их. 

Итак, Россия ведет перего
воры о вступлении в ВТО с 
1995 года. Власти РФ рассчи
тывали завершить переговоры 
в 2003 году, теперь - до конца 
2004 года. Снижение таможен
ных пошлин является обяза
тельным условием для вступ
ления России в ВТО. Размер 
ставки для новых автомобилей 
составляет сейчас 25 процен
тов. При вступлении в ВТО он 
снизится до 20 процентов. Бос-
сы российского автопрома 
предпочли бы поднять пошли
ну до 35 процентов. Это по
высило бы цену иномарок и 
сократило бы число их поку
пателей. Запретительные по
шлины российские автопроиз
водители используют, как пра
вило, не для создания конку
рентоспособных автомобилей, 
а для возможности увеличения 
цен на уже выпускаемые мо
дели. Так было осенью 2002 
года: пошлины на семилетние 
автомобили иностранного про
изводства повысили тогда с 25 
до 35 процентов. Именно они 
составляли конкуренцию но
вым российским автомобилям. 
В отношении 3-7-летних «ино
странцев» правительство ог
раничилось повышением на 
20-60 процентов с 25 июля 
прошлого года. В результате 
цена на подержанные иномар
ки выросла в среднем на 1100 
долларов. Характерно, что 
стоимость отечественных авто
мобилей вслед за этим подня
лась примерно на 900 долла
ров. Но, по большому счету, 
снижение пошлин на 5 процен
тов погоды не сделает. Гораз
до важнее то, что уже в этом 

Главная 
проблема 
росснйского 
автопрома 
в том, что его 
технологии 
серьезно 
отстают от 
зарубежных 

году пошлины на автомобильные 
компоненты для иномарок, соби
раемых на территории России, 
могут быть значительно сниже
ны, и это в перспективе может 
привести к значительному сни
жению цен на «отечественные 
иномарки». Сейчас размер по
шлин на различные комплекту
ющие варьируется в пределах 5 -
20 процентов. Министерство 
промышленности и энергетики 

России выступило с 
предложением снизить 
импортные пошлины на 
комплектующие для 
сборки иномарок в Рос
сии до 3 процентов. Ис
ключая кузова, пошли
на на ввоз которых ос
танется неизменной - 1 5 
процентов. Цель ново
введения - дальнейшая 
локализация производ
ства иномарок в России. 
Ну зачем сейчас той же 
фирме Toyota при су
ществующих пошлинах 

вкладывать 100 миллионов дол
ларов в строительство сбороч
ного производства в России, если 
дешевле ввозить к нам автомо
били, сделанные в Словакии? 
Если же комплектующие подеше
веют, ситуация может изменить
ся. Сборка иномарок из импорт
ных комплектующих в нашей 
стране может заметно оживить
ся. По прогнозам специалистов, 
в 2010 году в России ежегодно 
будет продаваться 2,5 миллиона 
легковых и легких коммерческих 
автомобилей (внедорожников, 
микроавтобусов и малотоннаж
ных грузовиков). Для сравне
ния: в 2003 году было продано 1 
миллион 568 тысяч штук. Осо
бенно будет расти спрос населе
ния на недорогие машины совме
стного производства. Он-то и 
должен позволить довести вы
пуск «отечественных иномарок» 
до 785 тысяч штук в год. Цифра 
основывается на том, что в тече
ние нескольких лет в нашу стра
ну придет еше несколько круп
ных мировых автопроизводите
лей. Кроме того, на уже действу
ющих мощностях иностранных 
автоконцернов предполагается 
увеличить объемы выпуска про
дукции. Что смогут им противо
поставить отечественные произ
водители? Чтобы создать новую 
модель, в ее разработку надо 
вложить примерно 1 миллиард 
долларов. У российских заводов 
таких денег нет. Как-то пытается 
работать в этом направлении, 
пожалуй, только АвтоВАЗ. А, 
например, в Южной Корее уже 
сегодня есть разработки на 10-
15 лет вперед. Этой осенью Ав
тоВАЗ выводит на рынок дол
гожданную «Калину». Готовят 
новинки и другие отечественные 

производители. Но смогут ли они 
противостоять экспансии веду
щих мировых производителей? 
Ведь они ищут пути удешевле
ния своих машин, собираемых в 
России. Уже сейчас не все комп
лектующие для иномарок рос
сийской сборки привозятся из-
за рубежа. Например, для Ford 
Focus (собирается на заводе во 
Всеволожске) в России произво
дятся металлические штампован
ные детали для кузова, боковые 
стекла, коврики, брызговики и 
прочие мелочи. В соответствии с 
планом локализации производ
ства Ford Focus в России, через 
3^1 года доля российских затрат 
должна составлять 50 процентов 
от себестоимости этого автомо
биля, что в совокупности со сни
жением пошлин на ввоз комплек
тующих может существенно сни
зить стоимость автомобиля. По 
некоторым прогнозам, в буду
щем возможно снижение цен на 
«отечественные иномарки» на 10-
15 процентов. Эксперты пред
сказывают, что максимально се
бестоимость иномарок российс
кой сборки снизится через 4-5 
лет, и это может нанести серьез
ный удар по отечественным ав
топроизводителям. Иномарки 
смогут стать очень серьезными 
конкурентами наиболее дорогим 
моделям ГАЗа и АвтоВАЗа. Ведь 
покупатель «голосует» кошель
ком, и решающим фактором в 
этом голосовании становится со
отношение цены и качества. 
Предвидя будущие сложности, 
руководители отечественного 
автопрома уже сейчас ищут пути 
интеграции в мировую промыш
ленность. Наиболее реальным 
способом такой интеграции явля
ется сотрудничество с мировы
ми лидерами. На днях председа
тель объединения автопроизво
дителей России, генеральный ди
ректор «Северсталь - авто» Ва
дим Швецов дал одному из цент
ральных изданий интервью, в ко
тором изложил свое видение си
туации. Мы приводим выдерж
ки из его рассказа: 

- Главная проблема российс
кого автопрома в том, что техно
логии отрасли серьезно отстают 
от зарубежных конкурентов. К 
сожалению, нам пока не хватает 
ни навыков, ни грамотного ме
неджмента, способного органи
зовать у нас производство каче
ственных автомобилей. Един
ственное, что остается в такой 
ситуации, - сделать ставку на 
привлечение опыта и знаний 
крупнейших мировых автопро
изводителей. Я имею в виду 
организацию сборки иностран
ных моделей в России по лицен
зии или в партнерстве. Во мно
гом к о н к у р е н т о с п о с о б н о с т ь 
российского автопрома зависит 

от того, какой выбор сделает 
правительство - прямой сто
процентный импорт или сборка 
машин внутри страны. Для ко
нечного покупателя хорошо и то 
и другое. Ему практически все 
равно, что покупать: загранич
ное авто или тот же бренд, про
изведенный в России. В любом 
случае спрос будет удовлетво
рен. Вопрос лишь в том, будем 
ли мы платить 35-40 миллиар
дов долларов в год другим стра
нам (а именно таков прогнози
руемый оборот российского ав
томобильного рынка) или остав

лять эти деньги в России. Чудес 
не бывает. Для отечественных 
производителей сейчас практи
чески нереальная задача: разра
ботать свой, принципиально но
вый и качественный автомо
биль, способный конкуриро
вать с зарубежными машинами. 
Слишком велико отставание на 
уровне технологий создания и 
производства автомобилей. Но 
надежда есть: если в России бу
дут успешно развиваться со
вместные проекты с участием 
иностранных концернов, то ус
ловно через 10 лет создание рос

сийских конкурентоспособных 
брендов станет возможным. 
Есть ведь пример Южной Ко
реи: там автопроизводители 
тоже начинали с нуля, со сбор
ки японских машин. А потом 
всему и сами научились: пере
няли конкурентные технологии, 
методы организации производ
ства, и по прошествии сравни
тельно небольшого времени 
начали создавать свои бренды, 
которые, как мы видим теперь, 
оказались суперуспешны на 
мировом рынке. 

Сергей РЫБАЛКИН. 

Х Р О Н И К А 

Три тысячи ДТП 
Рекорд в три тысячи ДТП Магнитогорск пре
одолел еще в июле и теперь уверенно отсчи
тывает первые десятки четвертой тысячи. 

Несмотря на это, по мнению старшего инспектора 
ГИБДД, капитана милиции Федора Сумароковского, об
становка на дорогах города остается стабильной. За семь 
месяцев текущего года погибло на три и ранено на 32 
человека меньше по сравнению с аналогичным перио
дом 2003 года. Сократился детский травматизм. На 23 
уменьшилось количество задержанных пьяных водите
лей, но зато возросло количество попавших под колеса 
нетрезвых пешеходов. 

Внимание, дети! 
С 16 августа по 12 сентября ГИБДД проводит 
традиционную акцию: «Внимание, дети!» 

Первоначально'сотрудники милиции намерены при
близить посты патрулирования к городским торговым 
точкам: многие школьники к началу нового учебного 
года вместе с родителями пойдут туда за покупками. 
Затем эпицентр внимания сотрудников ГИБДД перемес
тится в школы, за каждым из них закреплено учебное 
заведение, чтобы напомнить ученикам о правилах до
рожного движения. 

ГИБДД напоминает водителям: будьте осторожны, 
когда на обочине дороги вы видите детей. Их поведение 
непредсказуемо. 55 процентов ДТП с участием детей -
переход дороги в неустановленном месте. 

Доказательством совершенства является отсутствие 
претензии на то, чтобы быть совершенным. 

Франсуа ФЕНЕЛОН 

Ритуальный знак 
ПАРАДОКСЫ 

Вот вы сели в свой транспорт и поехали по улицам 
родного города с дозволенной скоростью. Улица -
сплошное очарование, асфальт положили фирмачи 
автобана, и он приятно шуршит под колесами, помех 
ни слева, ни справа. Видимость без ограничений. 
Неожиданно знак - ограничение скорости 40 км/час. 
Что заставило работников ГИБДД ограничить здесь 
скорость? 

Не нужно напрягать мозговые извилины. Как говорил Рай-
кин, все равно не догадаетесь. Ответ из разряда армянских анек
дотов, то есть лишен логики и банально прост. Его мне дал быв
ший начальник ГИБДД господин Селедцов, возглавляющий ныне 
службу дорожногэ движения. Мне, неразумному, он по-разум
ному разъяснил: знак ограничения скорости 40 км/час ставится 
там, где погиб человек. Одним махом дорожный знак ограниче
ния скорости перешел в разряд ритуально-похоронных памят
ников. 

В пособии по правилам дорожного движения сказано, что 
знак «Ограничение максимальной скорости» устанавливается 
в местах, где быстрое движение сопряжено с опасностью. Вот 
участок дороги по Северному переходу от остановки «Мост» 
до остановки «ККЦ»: прямой, как стрела, никаких тебе помех, 
но сколько сбитых бетонных опор дорожного освещения за
менено железными трубами... Не поленился, посчитал: от 14-
го участка до остановки «Гаражи» заменено 30 опор на трех
километровом отрезке. Но фактически ДТП здесь было го
раздо больше из-за отсутствия дисциплины водителей и каче
ства работы ГИБДД. 

Простой пример. Орджоникидзевский район, трамвайная 
остановка «Улица Завенягина». Пересекаю проезжую часть. Во
дители - сама вежливость: останавливаются, едва я наступаю на 
дорожное полотно. Значит, работники ГИБДД этого района су
мели приучить водителей к правильному проезду мимо трам
вайных остановок Но почему эти же водители, попадая в Ленин
ский район, веду! себя совершенно иначе? Как работают инс
пектора ГИБДД района, так и ведут себя на дорогах водители. 
Это же на лбу у каждого из них написано. А магнитогорское 
радио «Шансон» любезно сообщает лихим водителям «пути миг
рации» постовой службы ГИБДД. И нет власти в городе, спо
собной запретить подобные передачи. 

Еще круче отве~ на вопрос: почему около остановки у Дворца 
строителей знак ограничения скорости стоит только на одной 
стороне дороги? Ответ: где стоит знак, там погиб человек. Полу
чается идиотская ситуация. Трамвайное полотно проходит по 
центру автодороги, как и везде у нас по городу. Пешеходы идут 
на посадку с обеих сторон в одинаковых условиях: движение 
транспорта равно в обе стороны. Разница только в том, что с 
одной стороны погиб пешеход, а с другой - еще нет. И новый 
ограничительный знак установят, когда и на той стороне кого-
нибудь задавят. 

Еще пример - пальчики оближешь. Все знают привокзаль
ную площадь. Если по ней ехать с востока на запад, то в центре, 
около газона, упрешься в знак ограничения скорости. А если 
ехать там же, но в обратную сторону, ограничения скорости нет. 
Здесь ни один водитель никогда не уступает дорогу пешеходу. 
Знак ограничения скорости установлен больше 30 лет назад. 
Начальник, издав лий распоряжение об использовании дорож
ного знака в качестве ритуального, давно исчез с горизонта, а 
его «чих» до сих г ор раздается в стенах ГИБДД. 

Владислав ВОРОНКОВ, 
водитель с полувековым стажем. 

Паркуйтесь с умом 
СОВЕТ 

Много магнитогорских семей во время летних от
пусков рассчитывают поехать на отдых на собствен
ных машинах. Нелишне будет запомнить несколько 
советов, как вести себя на трассах, чтобы не стать 
жертвами разбойных нападений. 

Не следует ост анавливаться на дорогах в безлюдных мес
тах и в темное время суток. Парковка должна осуществлять
ся в кемпингах, на автомобильных стоянках или рядом с по
стами ГАИ. Иногда преступники, чтобы беспрепятственно 
остановить машину, пользуются одеждой, похожей на мили
цейскую форму, и применяют полосатые жезлы. Если рядом 
с такими «милиционерами» нет автомобиля с необходимыми 
опознавательными знаками, например мигалками, милиция 
советует не реагировать на требования остановиться, а спо
койно проезжать дальше. 

Крупные суммы денег, если таковые есть в автомобиле, необ
ходимо тщательно прятать, оставляя в доступном месте лишь 
незначительную их часть. В этом случае, если преступники, 
угрожая, будут требовать наличность, им можно будет отдать 
только те деньги, что были на руках. И, наконец, последнее: 
если вы все-таки стали жертвой, нужно стараться запомнить 
как можно больше примет преступников: лица, одежду, марку 
автомобиля, на котором они передвигаются. В дальнейшем это 
поможет в раскрытии преступления. 

За дороги - «четверка», за езду - «тройка» 

Новое авто 
По самым последним прогнозам зарубежных 
экспертов, в России через пять лет будут про
давать 2-2,5 миллиона легковых автомоби
лей в год. 

Общее количество продаваемых авто, вероятнее все
го, поделят между собой российские производители и 
иностранные компании, импортирующие в нашу страну 
новые машины. Предполагается, что подержанные ино
марки будут играть второстепенную роль. Для сравне
ния: в 2003 году было продано 1 миллион 495 тысяч 
легковых автомобилей, из них 400 тысяч - подержанные 
иномарки. 

БЕЗОПАСНОСТЬ 

С е г о д н я ш н и й с о б е с е д н и к 
«Автомига» - заместитель на
чальника ГИБДД Магнито
горска Андрей М Е Л Е Х И Н . 
Тема беседы: безопасность маг
нитогорцев на улицах родного 
города. 

- Начнем с тех перемен, кото
рые произошли на дорогах го
рода. В Магнитогорске запу
щен в эксплуатацию надземный 
переход над проспектом Ленина 
на перекрестке с улицей Заве
нягина по пути к храму. Наде
емся, удалось ликвидировать 
один из очагов аварийности. На 
трех перекрестках: Маркса -
Труда, Советская - 50-летия 
Магнитки, Советская - Труда 
построили дополнительные пе
шеходные секции. По нашей 
инициативе установили искусст
венные пороги для снижения 
скорости на улице Советской 
близ пересечения с одноимен
ным переулком, где в прошлом 
году ежеквартально гибли люди. 
Искусственная неровность от
вечает всем требованиям, ско
рость движения при ее проезде 
ограничена до 10 км/час. 

«Лежачий полицейский» уста
новлен на проспекте Маркса 
близ остановки общественного 

транспорта «Улица Энгельса». 
Оказалось , что светофорного 
регулирования пешеходов и ав
тотранспорта недостаточно -
там продолжались всяческие 
ДТП. К помощи технического 
средства мы были вынуждены 
прибегнуть и на улице Москов
ской в районе школы № 13, где 
большой поток транспорта. К 
сожалению, мы не всегда можем 
к о н т р о л и р о в а т ь с о б л ю д е н и е 
требований знаков дорожного 
движения -и сигналов светофо
ров, нет у нас такого количества 
личного состава, какой бы нам 
хотелось иметь. 

К 75-летию города реконстру
ировали крупнейший перекре
сток улиц Московской и Нико
лая Шишки. В проектной доку
ментации здесь заложили уста
новку светофора. На остановках 
нового трамвайного полотна, 
соединившего улицу Шишки с 
проспектом Маркса, смонтиро
ваны удерживающие огражде
ния с выводом и направлением 
пешеходов только на пешеход
ные переходы. Аналогичные ра
боты проведены на новой трам
вайной остановке в районе но
вого к о м п л е к с а « Г о с т и н ы й 
двор»... Изменили организацию 
движения на перекрестке улиц 
Кирова и Магнитной - ввели 
круговое движение. Построили 

и благоустроили западную сто
рону улицы Кирова от Проф
союзной до Маяковского. 

- Сделано, конечно, немало. 
Какова перспектива развития 
дорожной инфраструктуры го
рода для п р е д у п р е ж д е н и я 
ДТП? 

- В проекте - благоустрой
ство улицы Магнитной от Киро
ва до Казачьей переправы, часть 
работ по северной стороне там 
уже выполнена. Ведется замена 
брусчатки на асфальт на улице 
Маяковского. Будет ремонтиро
ваться восточная сторона ули
цы Советской - от 50-летия Маг
нитки до Зеленого Лога. Сейчас 
соединяем Зеленый Лог с улицей 
Тевосяна, строим дорогу, по ко
торой с перекрестка Тевосяна и 
50-летия Магнитки вдоль садов 
можно будет комфортабельно 
в ы е х а т ь на а э р о п о р т о в с к у ю 
трассу. Совместно со страховой 
компанией «СКМ» подготовили 
программу по установке свето
форного объекта в юго-восточ
ной части - на пересечении улиц 
Калмыкова и проезда Сиренево
го. Перекресток будет оборудо
ван в соответствии с требовани
ями ГОСТа. Для направления 
пешеходных потоков планирует
ся смонтировать удерживающие 
ограждения. Стоимость данного 
проекта, который в целях обес

печения безопасности горожан 
п л а н и р у е т ф и н а н с и р о в а т ь 
СКМ, 500 тысяч рублей. 

В местах возможного появле
ния детей на проезжей части уста
навливаем новые дорожные зна
ки «Внимание, дети!» Эксперимен
тальные желтые знаки уже появи
лись на улице Чкалова близ пере
сечения с улицей Фрунзе, у Дома 
творчества на Ленина, 59. Стра
ховая компания «СКМ» оплатит 
установку еще двух таких знаков 
- на улице Труда, 17, у школы им. 
И. Ромазана, которая фасадом 
практически выходит на проез
жую часть, и на Ленина, 65, у шко
лы № 26. Все процессы, связан
ные с совершенствованием орга
низации дорожного движения, 
затратны. К примеру, установка 
одного такого комплекта по обе 
стороны улицы - два знака на жел
том фоне - стоят около 32 тысяч 
рублей. 

- Кто финансирует это? 
- Деньги перечисляются из го

родского, областного бюджетов. 
По своей программе действует 
Магнитогорский филиал муници
пального унитарного предприя
тия «Челябтранссигнал». Но на 
нынешний год из-за нехватки 
средств он не запланировал ни 
одного нового светофорного 
объекта. 

- Андрей Сергеевич, как вы 

оцениваете состояние дорог 
Магнитогорска? Ведь вы час
то бываете в командировках 
в различных городах области, 
включая Челябинск. . . 

- Многое зависит от местного 
понимания проблемы и финан
сирования. Выскажу собствен
ную точку зрения: состояние 
дорожного покрытия одениваю 
на «хорошо», организацию дви
жения - на «удовлетворитель
но». Пришло время изменения 
условий движения на магист
ральных перекрестках. К приме
ру, планируем изменить усло
вия движения на пер* крестке 
Ленина-Гагарина: разделить по
ток транспортных средств. Мы 
провели реорганизацию движе
ния на перекрестке Ленина -
Грязнова, на остановке обще
ственного транспорта «Гара
жи». И довольно успешно. 

- Близится первое сентября. 
Готовятся ли сотрудники 
ГИБДД к этому торжественно
му дню? 

- Сейчас мы уделяем особое 
внимание проверке пешеходных 
переходов близ школ и спортив
ных сооружений, Дворцов куль
туры и творчества. Продолжа
ем комплексное обследование 
всех пешеходных переходов го
рода, выявляем не отвечающие 
требованиям ГОСТа, намерева

емся приводить их в соответ
ствие.. . 

- В заключение вопрос, не 
совсем относящийся к теме на
шей беседы: как вы относитесь 
к указу Владимира Путина, 
предусматривающему усиле
ние ответственности водите
лей за управление транспортом 
в нетрезвом виде? 

- Я - за ужесточение закона. 
Мировой судья официальным 
постановлением будет выносить 
постановление о лишении права 
вождения от полутора до двух 
лет и не рассматривать вопрос 
о вынесении штрафа. Если во
дитель, будучи лишенным, по
падается второй раз, судья вто
рично принимает решение о ли
шении. Причем, второй срок ли
шения начинается со дня окон
чания первого. Не хочу пугать, 
лишь напомню водителям такой 
факт: если совершаете ДТП в со
стоянии алкогольного опьяне
ния, то последствия - очень тя
желые. Если столкновение, то, 
минимум, двое погибших, если 
наезд на э л е к т р о о п о р у , то 
опять-таки мало остается в ма
шине живых.. . 

- Когда закон вступит в за
конную силу? 

- В течение 30 дней с момента 
его опубликования в «Российской 
газете». 
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